
せんなん議会だよりは
アプリ配信中。

http://machiiro.town

議会報編集委員会委員長の井上です。
“普段、広報せんなんを見てるけど、議会だより
は見てなかった”という方に少しでも関心を持っ
ていただきたくて、プチコーナーを考えてみま
した。少しでもなるほど！と思っていただける
と嬉しいです。

編集後記

次回は
3月定例会

日程が決定次第、ホームページで
お知らせします。
泉南市の令和3年度予算に注目です。

次回は
3月定例会

日程が決定次第、ホームページで
お知らせします。
泉南市の令和3年度予算に注目です。

議会だよりは5月、8月、11月、
2月の年度4回発行します。
　広報せんなんの折り込みと、
アプリ(マチイロで検索)でも

配信中です。
みなさま、是非チェック
してみてください。

新役員・委員会構成が
決まりました

その他 予算・決算に係る特別委員会は、正副議長を除く全議員で審査を行います。
（正副議長は会議に出席しますが議決には加わりません）

議会運営委員会
   委員長　 －岡田　好子
   副委員長 －古谷　公俊
　　　委員 －谷　　展和・大森　和夫・森　　裕文

総務産業常任委員会
   委員長　 －古谷　公俊
　副委員長 －添田　詩織
　　　委員 －井上　　実・澁谷　昌子・大森　和夫
　　　　　　                                     竹田　光良・森　　裕文

厚生文教常任委員会
   委員長　 －河部　　優
　副委員長 －田畑　　仁
　　　委員 －岡田　好子・石橋　正敏・谷　　展和
　　　　　　                   楠　　成明・山本　優真・堀口　和弘

議長　　  澁谷　昌子
副議長　　山本　優真
監査委員　田畑　　仁

TEL：072-483-0008　
FAX：072-484-2085

E-m
ail:gikai@city.sennan.lg.jp 
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Now to the next stage. Sennan innovate. 

第14期 
泉南市議会 発進

プチ特集

意外と知らない、
 市議会の実態。
第   回 
  なるほど議員報酬 ！
     多い？ 少ない？ 編 

1

竹中市長と第14期泉南市議会議員15名
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第 14 期　泉南市議会　 発進
任期満了に伴う市議会議員一般選挙で我々は選出され、
第14期泉南市議会議員としてのスタートをきりました。

皆さまの負託に応えられるよう、
15名が創意工夫し、目的意識を常にもち、実り豊かな議論を目指します。

わたしたちのつくる新しい泉南市議会にご注目ください。

議員紹介 詳細は　
　　4.5ページへ 

泉南市議会
http://g ika i .  c i ty .  sennan .  osaka . jp/



市民の皆さまへ

未来のイメージ
課題の解決 ―

すべては
わたしたちのまちのため

自身を鍛え　磨き
知見を広め　深め　活かし

日々努力してまいります

令和3年

皆さまの
ご健康 ご多幸を
お祈りいたします

　　泉南市議会議員一同
　　

54

泉南市議会
http://g ika i .  c i ty .  sennan .  osaka . jp/

大阪維新の会　山本優真 公明党　澁谷昌子 無所属(自由民主党)　　　　　
　　　　　　　 田畑　仁

新風会　谷　展和 新風会　河部　優 新風会　添田詩織

Yuuma Yamamoto

昨年の選挙では2,663名の方から
「想い」を託していただきました。
その想いに「実行力」で
応えていきたいと思います。
本年も常に泉南の将来を見据えな 
がら、ブレズに議員としての職務 
を全うします。

大阪維新の会　古谷公俊

Masatoshi Furuya

大阪維新の会　井上　実

Minoru Inoue

「泉南市を前に進める」
「市民サービスを向上させる」
その為に政治家としてできること 
をまっとうします。
好きな言葉は

「未来は想像することから始まる」
です。

大阪維新の会　石橋正敏

Masatoshi Ishibashi

こんにちは
「優しい」という漢字は「にんべん」
に「憂い」と書きますが、憂いの
横に、「にんべん」なんです。
憂いを感じている人に寄り添える 
人（議員）になります。
ビシッとイシバシです。

公明党　岡田好子

Yoshiko Okada

“生涯青春”の気概
　“勇猛精進”の決意
　　　“桜梅桃李”で
　　　　　自分らしさを！

日本共産党　大森和夫

Kazuo Omori

日本共産党　楠　成明

Shigeaki Kusunoki

小さい頃より身体を動かすことが
大好きで、特に長距離走は何も考
えずに黙々と行えるので、高校・
大学と陸上に励みました。
コツコツ地道に、誰もが住みよい
泉南市となるよう働きます。

公明党　竹田光良

Mitsuyoshi Takeda

昨年の市議選では、多くの方々に
ご支援を頂きました。あらためて 
御礼と感謝を申し上げます。
今後も、原点を忘れることなく、
市民の皆様が、
「住んでよかった泉南」
と言って頂けるように、頑張って
まいります。

未来せんなん　森　裕文

Hirofumi Mori

「万機公論に
　　 決すべし」

未来せんなん　堀口和弘

Kazuhiro Horiguchi

「身を切る改革」
も大切ですが、しっかりと税収を

「稼ぐ」
視点から、子ども達に胸を張って
次代を託せる泉南市をつくるため 
に全力を尽くします。

Masako Shibuya

医療従事者の方々に
感謝するとともに
コロナ禍の教訓を生かし
すべての人が未来に希望を持ち、
安心して暮らせる一年に！

Hitoshi Tabata Hirokazu Tani

昨年は、新型コロナウイルスが猛
威を振るう１年でした。
日々、第一線で奮闘されている医
療従事者の皆様方に心から感謝い
たします。
1日も早くコロナウイルスが終息
することを祈念いたします。

Masaru Kawabe

新型コロナウイルス感染症は
未だ収まる気配はありませんが、
　目の前に困難があっても
牛のようにゆっくりと
前進できる１年となるよう
　頑張りたいと思います！

Shiori Soeda

泉南市の公益に資するべく努力し
て参ります。
定住促進は今後の市政発展上、極
めて重要だと考えています。
飲食店経営やＤＪの経験も活か
し、若者文化と行政を連携させ、
安定した財政運営に寄与します。

先憂後楽

恭賀新年
去年の再選後より3期目スタート
となりました。
コロナ禍で大変な状況で市民の皆
様に不自由な思いをする中、市民
の皆様と一蓮托生で維新チー
ムと共に新しい泉南を目指す！

　

議員が作成した原文を掲載しています。



1.行財政改革について
①財源の確保について
➡交流人口は増えているが財源を生み出すまでには至らず。
②情報発信について
➡泉南市に最適なアプリを検討。
③将来的な合併議論について
➡泉州地域の7市2町（泉南市、岸和田市、泉大津市、泉
　佐野市、和泉市、高石市、阪南市、忠岡町、熊取町）で
　都市制度の勉強会が始まる。
④要望書の共有化について
➡秘書広報課取り扱いに関して可能案件は公開。

2.まちづくり戦略について
①公園の整備について
➡整備のタイミングで様々な手法を検討。
②学校の開放について
➡子どもが小学校に遊びに来ることに対して特に禁止はし
　ていない。
③コミュニティバスについて
➡R3年にアンケート調査予定。

3.コロナ禍に対するリーダーシップについて
➡更なる周知、啓発に努める。

●留守家庭児童会について
・市内各所の利用状況について
・9校10箇所に設置されているが、設置されていない
　小学校について、保護者の意向も踏まえて実施する
　べきではないのか？
●新型コロナにおける学校の対応について
・基礎疾患のある児童生徒、陽性反応が出た児童生徒
　等、出席停止にした場合の期末テストを始めとする
　学習の保障について、どのような対応をしたのか？
●コミュニティバスについて
・増便や通学利用について考えるべき。
●新型コロナに対応した公共施設統廃合計画について
・除却計画のない統廃合は廃墟を作るだけでは？
・公共施設の建替について、PFIの活用の可能性は？
●新家駅前再開発事業について
・前回の質問時における市長答弁後、どのように進捗 
　しているのか？

一般質問とは、議員自身の考え方や調査・研究をもとに、市政全般の施策について、市長等執行機関に見解を求める唯一の機会です。　

スマートフォン等で、二次元コードを読み取る
と、録画映像のページへアクセスできます。

各議員から提出された原稿をそのまま掲載し
ています。掲載順位は質問順です。

第 4 回
定例会

12月9日～12月18日

令和２年第４回定例会におきまして以下の質問をさせてい
ただきました。
 　
1. 感染症対策について
①泉南市における新型コロナウイルス感染症対策の現状に
　ついて　
②今後の取組について

2. 教育について
①コロナ禍の影響について　
②ＪＥＴプログラムについて
③小中一貫校について

3. 観光について
①現状について　
②今後のインバウンドに係る取組について
 
4. 空き家等の活用について
①泉南市の空き家、空き店舗の状況について
②リノベーションスクールについて

1. 交通事故を抑止する観点からの都市計画について
　①都市計画に対する市行政の考え方。
　②細街路と救急車両の運行についての市行政の見解。
　③溝蓋の側溝など歩行者の安全に配慮した都市計画。
　④歩車分離の観点と交通事故の抑制。
　⑤行政の連続性の観点から現執行部の果たすべき行政責任
　　について市長の見解。

【答弁】
道路新設の際は、構造基準に基づきバリアフリーに配慮。
水路や側溝は状況に応じて蓋掛けや転落防止柵を設置。
歩道のない道路では、路側帯を着色する等、視覚的な安全対
策を図る。

2. 泉南市の公式 LINE 導入について　　
　①自治体としての情報発信の重要性についての見解。
　②全国及び近隣自治体の公式 LINE の導入状況について。
　③今後の市の方針について。
　④市長の見解。

【答弁】
幅広い年齢層で LINE が利用されており、より身近に市の情
報発信が出来ると考えられる。導入に向けての作業を早急に
開始し、まずは予算措置や複雑なシステム構築が不要な方法
での導入に着手し、情報発信や検索が容易に行えるような形
としたい。

【新型コロナウイルス対策について】
・ＰＣＲ検査を大規模に実施し、無症状感染者の発
　見・保護・追跡で感染拡大を抑えること。
・病院や介護施設や学校は、国の責任でPCR検査を
　行うように要望すること。
・学校給食の無償化は来年度以降も実施すること。

【くみ取り券代の横領事件について】　
横領が見抜けなかったのは、行政・議会の責任。再
発防止に徹底解明が必要である。

【西信達中学校の建て替えについて】
老朽化した西信達中学校は地域に必要な施設。建て
替えの計画を市民に示すこと。
　

【新家駅前の住環境について】
買い物困難者への対策を。生鮮食料品を扱う業者の
誘致など、市の支援が必要である。

1. 教育行政について

　①泉南市教育重点施策(SEPP2020)について

　②小中学校再編計画について

　③生涯学習推進計画の策定について

　④給食センターの老朽化対策と今後について

2. 新型コロナウイルス感染症対策について

　①第３波の感染予防対策について

　②交付金などを活用した独自施策について

　③コロナ差別を許さないまち宣言の策定について

3. 交通アセスメントについて

　①泉南ロングパーク開園にあたっての交通渋滞に

　　ついて

1. リボン運動について
　ピンクリボン（乳がん撲滅）
　　　オレンジリボン（児童虐待防止）
　　　　　パープルリボン（ＤＶ根絶）の状況・周知

2. 市民サービスについて
　①書かない窓口（サポート・サービスと業務効率化）
　②電池・電球の処分　
　③お悔やみハンドブックの活用

3. 子どもの健康について
　3歳児視力検査について ― 弱視の早期発見の為に重要
な検査であるので屈折検査器導入を考えてほしい
➡近隣市町の設置状況について情報収集を行うとの答弁

4. 子ども支援について
　2学期の様子 ― 保健室の活用・心の体温計の周知

5. 防災について
　備蓄品の現状と見直し ― 市民ニーズにも考慮を
➡尿漏れパット・ドライシャンプー等検討するとの答弁

1. さわやかバスについて
●便数やバス停を増やすことについて
➡来年度利用者に対してアンケートを実施と答弁。
・利用者の声を改正時にしっかりと反映させるように求める。
●バス停整備について
・色あせたバス停の時刻表の交換を求める。
➡現在少しずつ交換している。随時交換していく様に働きかける
　と答弁。
・日よけやベンチの設置、複数ある「砂川駅前」バス停の呼称を
　もっとわかりやすくするように求める。
・多くの利用者が使いやすいように運賃無料化を求める。
　
2. 教育問題について
●少人数学級の実施について
➡分散登校を行った際、子どもたち、先生が少人数での授業を体
　験し、非常に良かったとの声をきく。今後も国の方針に従って
　進めていくと答弁。
●特別教室や体育館へのエアコン設置について
・猛暑の中、特別教室、体育館での授業はできない。早急にエア
　コンを設置するよう求める。
　
3. 済生会新泉南病院について
●統廃合問題・公的病院の役割
➡病院長の話では、使用されたデータは古く病院としては改善さ
　れているので統廃合の対象からは外れるだろうと答弁。地域に
　根付いた医療を引き続き受け持ってもらうと見解を示す。
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井上　　実　
（大阪維新の会）

添田　詩織
（新風会）

谷　　展和
（新風会）

堀口　和弘　
（未来せんなん）

大森　和夫
（日本共産党）

楠　　成明　
（日本共産党）

河部　　優
（新風会）

岡田　好子
（公明党）

一般質問

議員が作成した原稿をそのまま掲載しています。



泉南市議会 本会議等での
 新型コロナウイルス感染症 感染拡大防止の取組

傍聴席の 常時

定期的な

使用制限

換気

消毒
マスク着用

 (11名入場可)
＊車椅子対応除く

＊ドアノブ・
　　ボールペン

　　　マイク　等

― 安心して傍聴いただくために ―
●傍聴席への入場の際、常時マスクの着用・手指の消毒を 
　お願いします。
●傍聴席の使用制限により、入場いただけない場合は、臨
　時傍聴席をご用意しています。(モニターでの傍聴)
●市議会ホームページから傍聴人受付簿がダウンロードで
　きます。ご記入いただきお持ちください。
＊［泉南市議会▶市民参加▶傍聴人受付簿がダウンロードできます］
　 内に、本会議傍聴 、委員会・協議会傍聴 ともに様式を掲載中

❶職員の不祥事＊1 進捗状況　❷職員の給与制度「わたり」
❸コロナ禍の財政状況
❹学校休業による「子供を性犯罪等の当事者にしないための安全教育推進事
　業」
❺SDGs（Sustainable Development Goals）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上5項目について質問。

○提案○
❶・損害回復（5,300万円）できなかった場合に、市長が市民へ
　　説明責任。
　・財政難の中、回収不能額分は必ず補わなければならない。
　・第三者委員会の提言「公金横領の最大要因がくみとり券（＝現金）」を
　　受けSociety5.0、5Gの時代、データ収集も視野に入れ　
　　た抜本的な改革。
　□監査システム・市役所内のチェック機能強化

❷・給与制度の見直し
　・「わたり＊2 制度」を解消へ

❸・財政シミュレーション公開を要求。

❺・世界共通のゴール（目標）に向
　　かって、169のターゲット（達
　　成基準）から泉南市が旗振り役
　　となって取り組む。

*¹ 詐欺罪で懲役2年執行猶予4年の判決。民事裁
　判（第2回口頭弁論1月25日）
*² 例えば主任が昇格せずに係長級の給与が支給
　される。全国で７自治体が未改善。泉南市も
　そのひとつ。（令和2年4月1日現在）

第 4 回
定例会

12月9日～12月18日

1. インフルエンザ予防接種について
※国からの65歳以上無料接種について、市の事前準備対応
は？乳幼児/小児の優先接種対応策は？　※接種希望が地域
医療現場に問い合わせが殺到し市民からのクレーム対応は？
※今後のコロナワクチン無料接種時の市対応、考えは？
2. コロナウイルス感染について
※今期・来期の税収入、関空関連の状況は？　※関空・観光
での市民への就業状況と今後の対策は？　※基金を活用する
事は本当に出来ないのか？　※現在も困っている市民に追加
応援や対策は？　
3. JR和泉砂川駅前/樽井駅前有料化による駐輪場設置につ 
　いて
※JR和泉砂川については議員より決議案が全会一致で可決
されたが整備促進記載に反していないか？　※コロナ禍の中
で通勤&通学に費用負担について市の考えは？　※民間企業
の運営に影響はでないのか？
4. JR和泉砂川駅前整備について
※等価交換に至った経緯は？　※なぜ市民の共有財産である
土地を財政難の市が無償で等価交換した理由を市民への報告
はなぜしないのか？　※バスの待ち合わせ場所に雨除け屋根
を付ける予定はないのか？

　今泉南市議会第４回定例会で私は、新型コロナウイ
ルス感染症について質問をしました。冒頭、竹中市長
に対して「生命を守る」観点から、泉南市の姿勢を市
民の皆様へ力強いメッセージの発信を求めました。
　新型コロナウイルスの感染が拡大する中、泉南市内
の感染者も増加しており、この間２中学校と１小学校
でも感染者が確認されたことに伴い、その対応につい
て質疑を展開しました。まず、感染された児童生徒へ
の心のケアは勿論、児童生徒と教職員の人権を守るこ
と。今回のケースを今後どう生かしていくのかをポイ
ントに質問しました。
　また、学校の再編問題では、慎重且つ丁寧な説明会
の実施を求め、給食センターの建て替え問題では、広
域による考え方と民間活力による効率化を求め、実務
者による協議の再開を訴えました。その他、まちづく
りでは、高齢者が安心して暮らせるまちづくりについ
て、コミュニティバスについて問いました。
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【議案賛否一覧】

結 果案 件 名議案番号
岡
田

　好
子

竹
田

　光
良

澁
谷

　昌
子

梶
本

　茂
躾

森

　
　裕
文

堀
口

　和
弘

南

　
　良
徳

古
谷

　公
俊

山
本

　優
真

河
部

　
　優

金
子
健
太
郎

谷

　
　展
和

田
畑

　
　仁

和
気

　信
子

大
森

　和
夫

公明党 無所属新政
せんなん

大阪
維新の会未来せんなん 自民党

市議団
日本

共産党

○➡賛成　　　×➡反対　　　－➡報告事項の為採決はとりません　　　■➡欠席

※

○ ○ ○ × × × × ○ ○ ○ × ○ ○ ○     訴えの提起について

特別職の職員の給与に関する臨時措置条例の制定
について ○ ○ ○ × × × × ○ ○ ○ × ○○ ○

○ ○ ○ × × × × ○ ○ ○ × ○○ ○令和2年度大阪府泉南市一般会計補正予算（第6号）

議案第1号

議案第2号

議案第3号

原案可決

原案可決

原案可決

※➡議長職を執り行う為、賛否に加わりません。議長は賛否同数のときのみ裁決し、議案の可否を決定します。

●第2回臨時会（11月9日・10日開催）では議会選出役員、また各委員会委員の選任等を議題としました。
　常任委員会委員及び議会選出役員一覧は、裏表紙をご覧ください。

― 第1回臨時会（10月9日）―

結 果案 件 名議案番号
岡
田

　好
子

竹
田

　光
良

澁
谷

　昌
子

森

　
　裕
文

堀
口

　和
弘

古
谷

　公
俊

石
橋

　正
敏

井
上

　
　実

山
本

　優
真

河
部

　
　優

添
田

　詩
織

谷

　
　展
和

田
畑

　
　仁

大
森

　和
夫

楠

　
　成
明

公明党 新風会 無所属大阪維新の会 未来
せんなん

日本
共産党

※

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ×   泉南市議会議員の議員報酬等に関する条例の一部
を改正する条例の制定について

一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正す
る条例の制定について

特別職の職員の給与に関する条例の一部を改正す
る条例の制定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ×× ×

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ×× ×

議案第1号

議案第2号

議案第3号

原案可決

原案可決

原案可決

― 第３回臨時会（11月27日）―

結 果案 件 名議案番号
岡
田

　好
子

竹
田

　光
良

澁
谷

　昌
子

森

　
　裕
文

堀
口

　和
弘

古
谷

　公
俊

石
橋

　正
敏

井
上

　
　実

山
本

　優
真

河
部

　
　優

添
田

　詩
織

谷

　
　展
和

田
畑

　
　仁

大
森

　和
夫

楠

　
　成
明

公明党 新風会 無所属大阪維新の会 未来
せんなん

日本
共産党

※

－ － － － － － － － － － － － － ■  

－ － － － － － － － － － － － － ■  

例月現金出納検査結果報告

泉南市公平委員会委員の選任について（土井 聡氏）

決算不認定に係る措置について

泉南市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関
する基準を定める条例の一部を改正する条例の制定
について

泉南市市税賦課徴収条例等の一部を改正する条例
の制定について

令和2年度大阪府泉南市一般会計補正予算（第7号）

泉南市道路の構造の技術的基準を定める条例の一
部を改正する条例の制定について

令和2年度大阪府泉南市介護保険事業特別会計
補正予算（第3号）

令和2年度大阪府泉南市国民健康保険事業特別会
計補正予算（第3号）

令和2年度大阪府泉南市一般会計補正予算（第8号）

令和2年度大阪府泉南市後期高齢者医療事業特別
会計補正予算（第2号）

閉会中の継続調査について

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○○ ■

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○○ ■

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○○ ■

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○○ ■

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○○ ■

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○○ ■

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○○ ■

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○○ ■

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○○ ■

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○○ ■

泉南監報告
第13～15号

報告第1号

議案第1号

議案第2号

議案第3号

議案第4号

議案第5号

議案第6号

議案第7号

議案第8号

議案第9号

報 告 済

報 告 済

原案可決

原案同意

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

継続調査

原案可決

― 第4回定例会（12月９日～18日）―

市民感覚

外部監査制度導入に
向けた条例化

ゴール
17

達成基準
169

内部統制制度

自分のまちって、
　「こういうところがあったんだ」と、
気づかないところがあると思うんで
す。「泉南はここが良いよね」ロー
カル・アイデンティティの醸成にもな
ります。市民と政策担当者が、持
続可能なまちづくり、次世代へ
つなぐ活動になります。

石橋　正敏
（大阪維新の会）

竹田　光良
　（公明党）

古谷　公俊
（大阪維新の会）

一般質問



提出された議案の中から、主な質疑、討論を要約してお知らせします。
全ての議案の賛否一覧は9ページに記載しています。

財政調整基金積立金等 補正予算を計上しました。
【第4回定例会：議案第5号】令和2年度大阪府泉南市一般会計補正予算（第7号）1

2

3

行政運営を担う責任者として、市長の給与を減額します。

市議会議員・特別職の職員・一般職の職員
(再任用・任期付・会計年度任用職員は除く)の期末手当を減額します。

(令和2年11月1日から令和3年1月31日まで)

【第1回臨時会：議案第2号】特別職の職員の給与に関する臨時措置条例の制定について

【第3回臨時会：議案第1号】泉南市議会議員の議員報酬等に関する条例の一部を改正する条例の制定について
【第3回臨時会：議案第2号】特別職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定について
【第3回臨時会：議案第3号】一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定について

●主な内容●

財政調整基金積立金の増額（議員定数1名削減に伴うもの）　　
ふるさと泉南応援寄附金の増額　　　　　　　　　　　　　　
インフルエンザ任意予防接種費用の助成に係る経費の増額　　                                  等

●改正の主な内容●

職員によるし尿くみとり券処理業務をはじめとする不適切な事務処理により、
行政全般に多大な不信感をもたらした一連の経過を踏まえ、市長の給与を減額。

➡条例に掲げる市長の給料月額に100分の50を乗じた額に変更。
　＊現在、特例で15％削減中。今回の改正と合わせて約250万円の削減に。

●主な内容●

令和2年の人事院勧告を踏まえ、期末手当の年間支給月数を引き下げ。
(年間の支給月数引き下げ分の0.05月分を12月期に集約 ➡市議会議員の場合1人27,000円の減額

265万円
1億6千万円

1,433万7千円

全会一致

賛成多数

賛成多数

新型コロナウイルス第3波が非常な勢いで
広がっている。議員の期末手当削減分は、
市のコロナ対策への財源に充てることを要
望し、賛成する。

【1号(市議会議員)：賛成討論】　
泉南市の財政状況、新型コロナウ
イルス感染対策の強化の必要性
（対策費の財源確保）などを考慮
して、期末手当の削減に賛成する。

【2号(特別職)：賛成討論】

労働者の賃下げは景気を更に冷え
込ませる。一方大企業の内部留保 
は前年度から10兆円増え459兆円
となり、最高額を更新中。この内
部留保を取り崩し、下請けいじめ
をやめれば雇用と賃金を守る財源
は生まれる。コロナ禍こそ「賃上
げが基本」だが関係団体の選択も
尊重し、コロナ対策の財源を生み
出すためにも賛成。

市職員もコロナという
魔物と闘い、様々な不
安を抱える市民に対
し、自らの不安を抑
え、職務を全うしてい
る。
今は泉南市一丸となっ
て乗り越え、耐えなけ
ればならない。
社会情勢は危機的状況
であることは理解した
上で、今後終息の見え
ないコロナに立ち向か
う為にもあえてこの人
事院勧告に反対。

【3号(一般職員)：賛成討論】
人事委員会のない泉南市が、一般職員の給
与を国や民間事業の従事者と比較し「人事
院勧告」に当てはめるのは至極妥当だが、
とりわけ非常勤特別職である我々の議員報
酬は法令上の基準もなく、我々議会が決定
し、市民の批判評価も甘んじて受けるべ
き。そして第三者の報酬審議会というプロ
セスもあって然るべき。現行、政務活動費
をも包含する議員報酬は相応に抑えられて
いて、今、期末手当といえども触る必要は
ないと考え反対。

【1号(市議会議員)：反対討論】

【3号(一般職員)：
            反対討論】

　 南市議会議員には、泉南市議会議員の議員報酬等に
関する条例に基づき、以下の通り毎月議員報酬が支払われます。

　

泉

議長:51万3千円 副議長:46万8千円 45万円議員:

平成25年7月1日から臨時特例に関する条例により、報酬を6％
減額していましたが、平成28年8月1日より条例に規定された本
来の報酬額（議長：57万円 副議長：52万円 議員：50万円）から

年2回（6月と12月）のボーナスを含めると年収は　　　　　　 。
 （正副議長以外）

10％削減。　　    政務活動費も0円さらに                　　　　に。

ちなみに、大阪府下での議員報酬ランキング（●議長・副議長・
委員長・ 副委員長等を除く議員の平均月額●各市町村が特例
により減額中の場合はそれも加味●令和2年12月1日現在）は
43市町村中32位。

令和2年11月1日発行
議会だよりをチェック

第１回臨時会
（10/9）

第２回臨時会
（11/9・11/10）

第３回臨時会
（11/27）

第４回定例会
(12/14議案審議)

プチ特集

意外と知らない、

 市議会の実態。

第   回 
  なるほど議員報酬 ！

     多い？ 少ない？ 編 
1

1110

第４回定例会
　（12/18最終本会議）        

約750万円

プチ特集は、5月号、8
月号、11月号にわたり、議
会報編集委員長から皆さま
にお届けします。

令和元年度  泉南市一般会計歳入歳出決算不認定に係る措置について
令和2年第3回定例会（9月議会）での一般会計歳入歳出決算の不認定を踏まえ、
市より必要な措置を講じた旨、地方自治法第233条第7項に基づき、以下のとおり報告がありました。

【不認定の理由】
し尿くみ取り券に係る公金横領事件を受け、
平成30年度泉南市一般会計歳入歳出決算が不認定となった。
令和2年3月に市議会に対し、講じた措置等の報告を行い、適切に
取組を進めているが、令和元年度におけるし尿くみ取り券に係る
詐欺事件を受け、不認定となったもの。

【講じた措置】
①事務執行に関する指導の徹底
　-全体の奉仕者としての自覚を強く持ち行動するよう全職員に対して周知徹底-
②職員の意識の醸成向上
　-「会計事務」「公務員倫理」「業務マニュアル作成」等の研修を実施-
③出納事務の適正化
　-現金取扱マニュアルの確認・職員による報告等公金取扱業務に関する
　 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　調査を実施-
④事務引継ぎの徹底　　　　　　　　
　-「泉南市職員事務引継規程」の周知、記載内容の徹底を図るとともに、
　　マニュアルの作成、チェックシートの活用、複数人によるチェック体制の構築-

【今後の取組】
①内部通報制度の充実
②内部統制制度の導入　

地方自治法の規定により、
決算の不認定を踏まえて必要な措置を講じたときは、
速やかにその内容を議会に報告するとともに、市民に
公表することが市長に義務付けられています。



せんなん議会だよりは
アプリ配信中。

http://machiiro.town

議会報編集委員会委員長の井上です。
“普段、広報せんなんを見てるけど、議会だより
は見てなかった”という方に少しでも関心を持っ
ていただきたくて、プチコーナーを考えてみま
した。少しでもなるほど！と思っていただける
と嬉しいです。

編集後記

次回は
3月定例会

日程が決定次第、ホームページで
お知らせします。
泉南市の令和3年度予算に注目です。

次回は
3月定例会

日程が決定次第、ホームページで
お知らせします。
泉南市の令和3年度予算に注目です。

議会だよりは5月、8月、11月、
2月の年度4回発行します。
　広報せんなんの折り込みと、
アプリ(マチイロで検索)でも

配信中です。
みなさま、是非チェック
してみてください。

新役員・委員会構成が
決まりました

その他 予算・決算に係る特別委員会は、正副議長を除く全議員で審査を行います。
（正副議長は会議に出席しますが議決には加わりません）

議会運営委員会
   委員長　 －岡田　好子
   副委員長 －古谷　公俊
　　　委員 －谷　　展和・大森　和夫・森　　裕文

総務産業常任委員会
   委員長　 －古谷　公俊
　副委員長 －添田　詩織
　　　委員 －井上　　実・澁谷　昌子・大森　和夫
　　　　　　                                     竹田　光良・森　　裕文

厚生文教常任委員会
   委員長　 －河部　　優
　副委員長 －田畑　　仁
　　　委員 －岡田　好子・石橋　正敏・谷　　展和
　　　　　　                   楠　　成明・山本　優真・堀口　和弘

議長　　  澁谷　昌子
副議長　　山本　優真
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